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Conseils bibliques par rapport aux méchants 
(Psaume 37) 

  
 

Heureux l’homme qui ne marche pas selon le conseil des méchants,  
qui ne s’arrête pas sur la voie des pécheurs,  

Et qui ne s’assied pas en compagnie des moqueurs, 
Mais qui trouve son plaisir dans la loi de l’Éternel,  

Et qui la médite jour et nuit ! 
Psaume 1.1-2 

 

 Bénédiction du juste, qui se tient loin des méchants, des pécheurs et des moqueurs. La 
vie du disciple de Christ sera toujours comparée avec les voies des méchants.   

o La Parole de Dieu détermine deux manières de vivre.  Leurs voies sont opposées 
l'une de l'autre. 

 1- dans le péché, le méchant prend plaisir au mal.  
 2 Timothée 3.13 : les hommes méchants et imposteurs avanceront 

toujours plus dans le mal, égarant les autres et égarés eux-mêmes. 
 2- en communion avec Dieu.  Le juste prend plaisir en Dieu.   
 Dans le Nouveau Testament, la distinction se fait entre l’animal (la chair) 

et le spirituel. 
 On peut se poser des questions : 

o Pourquoi les méchants ont du succès dans la vie ? 
o Pourquoi Dieu permet cela ? 
o Pourquoi comme croyant je suis éprouvé alors que le méchant profite de la vie ? 

 Dieu connaît nos questionnements et il nous donne sa réponse dans les Écritures. 
 
 

Le Psaume 37 
 Ce Psaume est la réponse de Dieu à l'influence des méchants.  C'est une 

exhortation pour les justes. 
 Un sage conseil :  

 Ps 37.1 : Ne t’irrite pas contre les méchants, n’envie pas ceux qui font 
le mal (LSG).   

 Ne jalouse pas les malfaiteurs, ne porte point envie aux ouvriers 
d’iniquité; (Zadok – bible juive) 

 Rien de ce que fait le méchant mérite notre attention. 



 
www.toisuismoi.ca 

 

Présentation du 4 août 2024 par Sylvain Bigras Page 2 
www.toisuismoi.ca 

 

 Peu importe le succès apparent du méchant, comme croyant, nous 
n’avons pas à nous offenser contre lui, nous n’avons pas  à être jaloux 
du méchant et nous n’avons pas à l’envier, car il agit contre la volonté 
de Dieu notre créateur. 

o Ce que Dieu réserve aux méchants 
 Ps 37.2 : Car ils sont fauchés aussi vite que l’herbe, Et ils se flétrissent comme 

le gazon vert. 
 Ps 1.4-6 : Il n’en est pas ainsi des méchants : ils sont comme la paille que le 

vent dissipe. C’est pourquoi les méchants ne résistent pas au jour du 
jugement, ni les pécheurs dans l’assemblée des justes... la voie des pécheurs 
mène à la ruine.  

 Jean 3.18-19 : Dieu n’a point envoyé son Fils au monde pour condamner le 
monde, mais afin que le monde soit sauvé par lui.  Celui qui croit en lui ne sera 
point condamné: mais celui qui ne croit point est déjà condamné: parce qu’il 
n’a point cru au Nom du Fils unique de Dieu.  

 Matthieu 8.12 : Les fils du royaume seront jetés dans les ténèbres du dehors, 
où il y aura des pleurs et des grincements de dents. 

o La suite du sage conseil de David :  
 Ps  37.3-5a : Confie-toi en l’Éternel, et pratique le bien ; Aie le pays pour 

demeure et la fidélité pour pâture.  Fais de l’Éternel tes délices, Et il te 
donnera ce que ton cœur désire. Recommande ton sort à l’Éternel, mets en lui 
ta confiance… 

 Mon objectif comme chrétien est de suivre les conseils de Dieu. 
o Il agit auprès de nous comme un Père aimant qui au besoin va 

nous corriger pour notre grand bien.  Il ne fait pas cela pour les 
méchants.  C’est pourquoi je me confie en lui pratiquant le 
bien. 

o Ce psaume est premièrement pour Israël qui a reçu la promesse 
de la terre promise, un pays où coulent le lait et le miel.  
Comme chrétiens, nous sommes citoyens des cieux en attente 
du retour du Seigneur (Jean 14.2-3) 

o Col 3.1-2 : Si donc vous êtes ressuscités avec Christ, cherchez 
les choses d’en haut, où Christ est assis à la droite de Dieu. 
Affectionnez-vous aux choses d’en haut. 

 Fais de l’Éternel tes délices :  
 Il s’agit de placer Dieu au centre de notre vie, de considérer et de suivre 

ses voies parce que nous l’aimons.  Il s’agit de mettre en application le 
premier commandement.  Je prends plaisir en Dieu.  Je trouve ma 
confiance et mon espérance dans ma relation avec Dieu, il occupe la 
place d’honneur dans ma vie. 

o 2 Chroniques 7.14 : Si mon peuple sur qui est invoqué mon 
nom s’humilie, prie, et cherche ma face, et s’il se détourne de 
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ses mauvaises voies, — je l’exaucerai des cieux, je lui 
pardonnerai son péché, et je guérirai son pays. 

 Toutes autres choses au centre de notre vie est une idole. 
o 1 Corinthiens 10.14 : C’est pourquoi, mes bien-aimés, fuyez 

l’idolâtrie. 
 Psaume 119.4 « Tes préceptes font mes délices, ce sont mes 

conseillers.».   
o Ce texte nous encourage à nous confier dans les Écritures 

pour y trouver la direction à prendre dans nos vies. Quoi de 
mieux que d’avoir comme conseillé le Dieu Tout-Puissant.   

o Aimons-nous suffisamment les préceptes de Dieu pour les 
avoir comme guide? 

o Plus nous apprenons à connaître Dieu par la lecture de sa 
Parole, plus nous sommes en mesure de voir même dans 
l’épreuve sa main protectrice et sa discipline agir pour nous 
éviter le pire. Paul disait à ce sujet « toutes choses 
concourent au bien de ceux qui aiment Dieu » 
(Romains 8.28). 

o Ps 119.143 « La détresse et l’angoisse m’atteignent: tes 
commandements font mes délices. ».  Dieu est pour ceux 
qui se confient en Lui un refuge, une haute retraite (Ps 62.2). 
  

 Une importante promesse : 
 Il te donnera ce que ton cœur désire (Ps 37.4) 

o Si je fais de Dieu mes délices, il va de soi que mon désir est de 
faire sa volonté.  Plus je désire faire sa volonté, plus il répond 
positivement au désir de mon cœur.  C’est comme une roue qui 
tourne. 

o La réponse de Dieu pour celui qui se confie et qui s'attend  à 
Lui est qu’Il agira ! au verset 5  Il rendra visible la justice du 
croyant.  Le Nouveau Testament nomme cela la justification par 
le moyen du Pardon en Christ. 

 justification de tous ceux qui croient. 
 

o Comment agir avec des méchants :  
 Ps 37.7-8 : Garde le silence devant l’Éternel, et espère en lui ; ne t’irrite pas 

contre celui qui réussit dans ses voies, contre l’homme qui vient à bout de ses 
mauvais desseins.  Laisse la colère, abandonne la fureur ; ne t’irrite pas, ce 
serait mal faire. 

 Il nous faut premièrement s’attendre à Dieu et également ne pas nous 
laisser déranger par le succès du méchant.  Dieu fera justice en son 
temps.  Pour notre part, nous avons à mettre en application les versets 
suivants. 
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 1 Cor 13.4-8 : La charité est patiente, elle est pleine de bonté ; la charité n’est 
point envieuse ; la charité ne se vante point, elle ne s’enfle point d’orgueil,  
elle ne fait rien de malhonnête, elle ne cherche point son intérêt, elle ne 
s’irrite point, elle ne soupçonne point le mal, elle ne se réjouit point de 
l’injustice, mais elle se réjouit de la vérité ; elle excuse tout, elle croit tout, elle 
espère tout, elle supporte tout. 

 Exhortation  à ne pas rien faire de mal.  Notre espérance est dans le 
Dieu tout puissant.  Garder le silence c'est évité de dire des choses 
regrettables.  Résistons à la colère et à la fureur. Répondons au mal par 
le bien. Ne soyons pas irrités par le péché des autres.  Souvenons-nous 
que nous devons prier pour notre ennemi. 

o Proverbes 25.21-22 : Si ton ennemi a faim, donne-lui du pain à 
manger ; S’il a soif, donne-lui de l’eau à boire. Car ce sont des 
charbons ardents que tu amasses sur sa tête, et l’Éternel te 
récompensera.    

o Romains 12 : si ton ennemi a faim, donne-lui à manger ; s’il a 
soif, donne-lui à boire ; car en agissant ainsi, ce sont des 
charbons ardents que tu amasseras sur sa tête. 

o Jésus est venu sauver du péché le monde.   
o Matthieu 5.44-45 : Mais moi, je vous dis : aimez vos ennemis, 

bénissez ceux qui vous maudissent, faites du bien à ceux qui 
vous haïssent, et priez pour ceux qui vous maltraitent et qui 
vous persécutent, afin que vous soyez fils de votre Père qui est 
dans les cieux ; car il fait lever son soleil sur les méchants et 
sur les bons, et il fait pleuvoir sur les justes et sur les injustes. 

 Nous devons les aimer même s’ils ne sont pas aimables 
avec nous. 

 Nous devons les bénir même s’ils nous maudissent. 
 Nous devons prier pour eux et particulièrement pour 

leurs conversions. 
 Nous devons leur faire du bien même s’ils nous 

persécutent. 
 Nous devons faire tout cela parce que tant qu’il y a de la 

vie, la conversion est possible et que le jugement vient 
après la mort (Hébreux 9.27).  C’est dans la volonté du 
Père de rendre accessible le salut tant qu’il y a de la vie. 

 Le larron sur la croix en est un bon exemple du 
salut au dernier instant de la vie (voir Luc 23.38-
43). 

o Jésus lui a fait la promesse qu’avec Lui, 
il allait le jour même être au paradis. 


